

PATRIMONIO Y DESARROLLO LOCAL

Seminario de paleontología abordará hallazgos en Monumento Natural Pichasca

Este miércoles 22 de mayo a las 14.00 horas, investigadores charlarán sobre los descubrimientos paleontológicos y arqueológicos realizados en este recinto que se ubica en la comuna de Río Hurtado. Además, entregarán una síntesis de las visitas guiadas que los mismos profesionales realizaron a delegaciones durante abril y mayo.



CEDIDA

Desde el mes de abril, paleontólogos y arqueólogos, lideraron una serie de visitas guiadas en el Monumento Natural Pichasca, en las que participaron delegaciones de estudiantes y de vecinos.

EQUIPO EL OVALLINO
 Río Hurtado

Este miércoles a partir de las 14.00 horas, investigadores y científicos ligados a la paleontología y arqueología liderarán el segundo seminario de Ciencia, Turismo y Patrimonio en Río Hurtado.

Río Hurtado sigue marcando pauta como la Capital Nacional de la Paleontología con el proyecto de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos. La jornada se realizará en el Centro de Difusión Patrimonial del Monumento Natural Pichasca, en un evento que contará con un panel de expertos en paleontología, geología, arqueología y CONAF discutirán los fascinantes hallazgos científicos del lugar y su relevancia para el patrimonio, el turismo y el desarrollo local, siendo una oportunidad única para aprender y compartir conocimientos.

Participarán delegaciones de vecinos y estudiantes de la comuna y la región, así como autoridades locales y regionales. También habrá una feria de emprendedores y la asesoría científica del Núcleo Milenio en transiciones evolutivas en mamíferos tempranos, de la Agencia Nacional de Investigación y Desarrollo.

Una de las características de esta iniciativa fue que los mismos investigadores, como paleontólogos, arqueólogos y geólogos, realizarán las visitas guiadas al Monumento Natural Pichasca a las distintas delegaciones de vecinos y estudiantes que visitaron el recinto.

El presidente de la U. Comunal de Juntas de Vecinos de Río Hurtado, Bernardo Flores, invita a todos y a

todas a participar de este seminario que potencia las ciencias en la comuna del valle del Limarí.

"Invitamos a toda la región, porque es un proyecto muy interesante que por primera vez estamos dando a conocer nuestro Monumento y como Capital Nacional de la Paleontología es importante que asistan a esta jornada. La idea es que las personas que asistan pregunten a los científicos sobre el realce de tener este monumento en la comuna de Río Hurtado. Están cordialmente invitados", sostuvo.

Este seminario estará compuesto por investigadores como Jared Amudeo, paleontólogo de la Red de Paleontología de la Universidad de Chile, miembro del equipo que trabajó en el último hallazgo de dinosaurio abelisaurio; el paleontólogo Sergio Soto, quien abordará los aportes de la investigación paleontológica a la valoración del patrimonio; el paleontólogo y antropólogo Pablo Quilodrán del Centro Paleontológico de Atacama, quien contará su experiencia en la región de Atacama; Walda Miranda y Juan Monsalve desde CONAF también entregarán sus alocuciones sobre la protección del Monumento Natural Pichasca; y el arqueólogo Daniel Pascual quien abordará la prehistoria de los cazadores recolectores que habitaron el monumento.

El proyecto cuenta con apoyo de profesionales de la municipalidad de Río Hurtado para su ejecución, como es el caso de Rafael Contreras,

profesional del programa Pequeñas Localidades en el municipio, quien además es antropólogo e historiador, quien realizará un balance sobre este proyecto.

"En este segundo seminario que tiene por objetivo posicionar al Monumento Natural como destino turístico de intereses especiales vinculados a la ciencia y cultura, buscamos generar charlas con arqueólogos, paleontólogos y profesionales de CONAF. Haremos una síntesis de todas las visitas

guiadas que se hicieron durante abril y mayo, además de realizar una serie de reconocimiento a los participantes y charlistas", dijo Contreras.

Este proyecto cuenta con el financiamiento del Fondo de Interés Regional de Medio Ambiente 2023 del Gobierno Regional de Coquimbo, el respaldo técnico de la Municipalidad de Río Hurtado, CONAF, el Programa para Pequeñas Localidades y el Programa Senda Previene, además del valioso aporte de la productora Oído Medio.